
Кто даст вторую жизнь 
саду металлургов?

Городской
репортаж

«Лужи, как тонкое блюдце, 
светятся около троп», кое-где 
под кустиком еще прячется 
клочок снега. Сад объят 
молчаливой дремотой. Это не 
дремота еще не отряхнувшего
с себя полностью остатки 
зимнего' сна сада. Это дремота 
старости. «Сад доживает 
свои последние дни», —  
считает Г. В. Семенова, 
директор парка имени 
Гагарина.

Сад жил полной жизнью» пока он был 
на балансе Кузнецкого металлургическо
го комбината. В 1984 году КМК оф ормил 
отказную,и решением городского испол
кома сад металлургов был объединен 
с парком имени Гагарина, который тогда 
имел областное подчинение. К тому 
времени парк уж е потерял былую  при
влекательность» и институт «Кузбассграж- 
данпроект» подготовил проект ре 
конструкции парка, а город  обязался про
вести ее на свои деньги, возложив обя
занности генподрядчика на УКС. Но бла
гие намерения так и не воплотились в 
веселые фонтаны, тенистые аллеи и ув
лекательные аттракционы.

Областной бю дж ет тож е не обременял 
с»бя затратами на новокузнецкий парк,

отделываясь небольшими деньгами, кото
рых едва хватало на то, чтобы подлатать 
дыры. В 1992 году парк в очередной 
раз меняет хозяина, он становится му
ниципальным предприятием. Новый хозя
ин попыток реанимировать парк не 
предпринимает, похоже, при нем ис
пустит последний дух. Если сегодня он 
с трудом , но дышит, то только благо
даря комитету по культуре областной 
администрации, который по старой д р уж 
бе подбрасывает парку миллион— другой 
на нищету.

Парк сверкает «голыми коленками»: 
скоро  сезон открывать пора, а там нет 
ни одной целой лампочки, ни одной 
целой скамейки. Чтобы «запуститься»,- 
нуж но всего- навсего семь миллио
нов рублей, но в кошельке у дирекции 
ветер гуляет.

—  Я вижу только один выход, —  
говорит Г. В. Семенова, —  это целевое 
финансирование.

—  Галина Владимировна, как м ож 
но возлагать надежды на городской 
бюджет? Парку, и в первую  очередь 
бывшему саду металлургов, требуется 
капитальная реконструкция, для этого 
нужны очень большие деньги, их, конеч
но, нет. Не лучше ли заинтересовать 
крепкие коммерческие структуры: деньги, 
вложенные сегодня, завтра окупятся 
десятикратно —  индустрия досуга считает
ся одной из самых доходных в мире?

—  А  вы покажите мне того альтру
иста, который согласится возводить Дис
нейленд на чуж ой земле? Земля парка—  

собственность администрации Централь
ного района. Коммерсанты приходят с 
предложениям и —  последний раз разгова
ривала с ф ирмой «Капитал», городским  
коммерческим центром. Они готовы на 
любые затраты, но с условием надеж
ных гарантий. Я обещать им ничего не м о
гу: сегодня у собственника земли одни 
соображения, завтра —  будут другие. Хо
зяин —  барин.

За шесть рабочих месяцев в году парк 
не зарабатывает себе не только на хлеб 

-на воду. Наверное, м ож но было бы 
сводить концы с концами путем взвин
чивания цен на аттракционы, по такому 
пути, кстати, пошли парки Прокопьевска, 
Кемерова, но тогда большинству новокуз
нечан посещение парка будет не по кар
ману.

Глава администрации Ц ентрального 
района В. Г. Водопьянов соглашается с 
Г. В. Семеновой: спасение парка в целе
вом финансировании. Дайте нам деньги, 
говорит он, и завтра парк расцветет. 
Только вот кто бы сделал этот широ
кий финансовый жест? Сам район планово
убыточный, городской бю дж ет, что Триш
кин кафтан. А  вот в возможность 
сотрудничества с новыми бурж уа мэр

района не верит, уверен, дай им волю —  
завтра же застроят парк офисами и мага
зинами.

Судьба немилостива не только к 
местам отдыха горожан Ц ентрального 
района. Парк ДК имени Д зерж инского 
погиб, умираю т ДК имени М аяковского, 
ДК алюминщ иков, парк Запсиба. И, навер
ное, беда не только в том, что нет 
денег на их содержание. Изменилось 
наше представление о досуге. Скамееч
ка под деревом, карусель и м орож еное 
померкли перед реальностью Дисней
ленда. Старый милый парк ушел в прош 
лое.

Но администрация города уж е показала 
свою  способность на ш ирокие жесты к 
круглым датам. М ож ет, и очередная, 
День города, без него не обойдется. 
Г. В. Семенова говорила, что решается 
вопрос о выделении 250 миллионов руб
лей на реконструкцию  фонтана сада ме
таллургов (ком позицию  реш ено сохра
нить в память потомкам Кузн^цкстроя, 
но перевести ее в более надежный ма
териал, за это историческое дело возьмут
ся турки) и реконструкцию  подпорной 
стены сада на проспекте М еталлургов. 
Есть надежда, что аппарат искусствен
ного дыхания к парку будет подключен?
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